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港企與國產車企合作 拓汽車模型內銷市場

香港文匯報訊（記者 朱燁 綜合報道）由世界旅遊城市聯合會（以下簡稱「聯

合會」）和長沙市人民政府共同主辦的2023世界旅遊城市聯合會長沙香山旅遊

峰會10日開幕。本屆峰會設有主旨發言、大使論壇、市長對話、研究報告發

布、專題演講、專題論壇、旅遊投資推介會、旅遊交易洽談會等二十多場活動。

其中，旅遊推介與投資洽談環節中，有8個項目將達成初步合作意向，意向投資

總額達到121.8億元（人民幣，下同）。此外，聯合會將在此次峰會上發布《長

沙倡議》，呼籲世界旅遊城市攜手共創旅遊城市發展新動能，共建全球旅業美好

未來。

中國為全球旅業復甦注入動力
世界旅遊城市聯合會長沙香山旅遊峰會開幕 籲攜手共創旅遊城市發展新動能

據悉，香山旅遊峰會先後在北京、摩洛哥的
拉巴特和非斯、重慶、美國的洛杉磯、青

島、芬蘭的赫爾辛基等城市成功舉辦了9屆，
今年在中國長沙迎來了第10屆。湖南省委常
委、省委宣傳部部長楊浩東作為東道主代表致
開幕辭並表示，本屆峰會契合當前世界旅遊發
展形勢，對促進世界旅遊城市的交流合作，提
振世界旅遊發展信心，助推經濟恢復發展具有
重要意義。長沙作為湖南省會，是「一帶一
路」重要節點城市，多次入選國內熱門旅遊目
的地、全國夜間旅遊熱門城市，上榜「中國美
好生活城市之十大旅遊嚮往之城」。

北京市副市長司馬紅表示，今年的全球旅遊業
將迎來強勁復甦，以中國為例，今年「五一」假
期國內旅遊呈現爆發式增長，共計2.74億人次出
行，實現國內旅遊收入1,480億元，同比增長1.2
倍，帶動全國消費相關行業銷售收入同比增長
24.4%。「這反映出旅遊消費需求井噴和消費品
質的提升，也凸顯了中國經濟的發展活力。」

倡旅遊城市加強客源共享
她並倡議，旅遊城市要把握新一輪科技革命

和信息技術發展的契機，加快推動以數字化、
網絡化、智能化為特徵的智慧旅遊建設，推動

新科技在城市交通、城市金融支付等領域的智
能化應用，加強人工智能、大數據、雲計算等
新技術與旅遊的融合。她還希望，旅遊城市間
能加強客源共享，互助開展旅遊宣傳推介，加
大開放力度，加強互聯互通，以更團結的姿態
重振世界旅遊，應對全球危機。
聯合國駐華協調員常啟德委託聯合國駐華協

調員辦公室主任孔嵐諾在開幕式上代為宣讀致
辭，並提出，疫情造成的影響表明亟需把旅遊
業打造成一個更包容的、有韌性的、可持續發
展的行業。同時，他強調國際合作的重要性，
指出「中國的重新開放將會產生漣漪效應，為

全球旅遊業的復甦和增長注入寶貴的動力，同
時也惠及其他經濟部門，大力推動世界各地的
可持續發展。」

重慶廣州長沙等旅業模式值得借鑒
據悉，來自哥倫比亞、埃塞俄比亞、約旦、

馬耳他、摩爾多瓦、塞舌爾、斯里蘭卡、特立
尼達和多巴哥等8個國家的駐華大使以及哥斯
達黎加、肯尼亞等國的臨時代辦出席了本屆峰
會。來自歐洲、非洲、美洲、亞洲等37個國家
代表，世界旅遊城市聯合會城市和機構會員、
媒體、知名旅遊企業、投資機構代表等400餘

人齊聚長沙，共商世界旅遊業振興發展大計。
峰會期間還發布了《世界旅遊經濟趨勢報告

（2023）》和《疫情背景下世界旅遊城市可持
續發展——中國行動研究》，前者預測基準情
境下，2023年全球旅遊總人次將為107.8億人
次，總收入將為5.0萬億美元，分別恢復至疫
情前的74.4%和86.2%。後者則從四個層面展
示了疫情期間重慶、廣州、長沙等10個中國旅
遊城市在創新發展新模式，促進旅遊經濟增
長、保障就業、保護自然生態環境等方面取得
的顯著成果，為世界旅遊業提供可借鑒的經驗
和方向。

據中國銀保監會官
網消息，國家金融監
督管理總局10日下午
召開領導幹部會議。

中央組織部有關負責人宣布了中央決
定：李雲澤同志任國家金融監督管理總
局黨委書記。此番履新，李雲澤成為新
組建的國家金融監督管理總局首任黨委
書記，同時他也成為中國首位「70 後」
正部級官員。

成中國首位「70後」正部級官員
李雲澤生於1970年9月，山東煙台人，

經濟學博士。他長期深耕金融領域，1993
年從天津大學畢業後，在中國建設銀行
（前身為中國人民建設銀行）工作 20 餘
年，歷任天津市分行副行長、黨委委員，
總行計劃財務部副總經理，總行戰略規劃
與股權投資部總經理，重慶市分行行長、
黨委書記等職。2016年7月，李雲澤離開
建行，轉赴中國工商銀行，任副行長、黨
委委員。

2018年9月，李雲澤調職四川，出任四
川省副省長，2021年5月升任四川省委常
委、常務副省長，如今再獲新職。此番履
新，他成為新組建的國家金融監督管理總
局首任黨委書記，同時也成為中國首位
「70後」正部級官員。

組建國家金融監督管理總局，是新一輪
黨和國家機構改革中備受關注的內容。根
據改革方案，國家金融監督管理總局在中
國銀行保險監督管理委員會基礎上組建，
將中國人民銀行對金融控股公司等金融集
團的日常監管職責、有關金融消費者保護
職責，中國證券監督管理委員會的投資者
保護職責劃入國家金融監督管理總局。不
再保留中國銀行保險監督管理委員會。

金融監管總局將統一負責除證券業之外
的金融業監管，強化機構監管、行為監
管、功能監管、穿透式監管、持續監管，
統籌負責金融消費者權益保護，加強風險
管理和防範處置，依法查處違法違規行
為，作為國務院直屬機構。

◆香港文匯報記者 王玨 北京報道

李雲澤履新首任國家金融監管總局黨委書記

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交
部發言人汪文斌10日在例行記者會上表
示，敦促美方停止借世衞大會炒作涉台問
題。
有記者提問，美國務卿布林肯9日發表
聲明稱，美方強烈鼓勵世衞組織邀請台以
觀察員身份參加今年的世衞大會，台曾以
觀察員身份參加往屆世衞大會，美將繼續
推動台重新成為世衞大會觀察員，並參與
聯合國系統，這符合美「一個中國」政
策。中方對此有何回應？
汪文斌表示，我們對美方發表的有關聲

明表示堅決反對。
「世界上只有一個中國，台灣是中國領

土不可分割的一部分」，汪文斌指出，台
灣地區參與國際組織，包括世衞組織活
動，必須按照一個中國原則來處理，這也
是聯合國大會第2758號決議和世界衞生大
會25.1號決議確認的重要原則。由於台灣

民進黨當局頑固堅持「台獨」立場，拒不
承認體現一個中國原則的「九二共識」，
破壞兩岸協商的政治基礎，導致台灣地區
參與世衞大會的政治基礎不復存在。美方
的有關說法是混淆視聽，實質是對「台
獨」分裂活動的縱容支持。
汪文斌強調，台灣問題是中國核心利益

中的核心，是中美關係第一條不可逾越的
紅線。我們再次敦促美方恪守一個中國原
則和中美三個聯合公報規定，遵守國際法
和國際關係基本準則，將美領導人作出的
不支持「台獨」、不支持「兩個中國」或
「一中一台」的承諾落實到實際行動上，
停止借世衞大會炒作涉台問題。
汪文斌指出，一個中國原則得到國際社

會普遍支持，是人心所向，大勢所趨，不
容否認，也不可阻擋。任何打「台灣
牌」、搞「以台制華」的圖謀必將遭到國
際社會的堅決反對，注定以失敗告終。

外交部：促美停止借世衞大會炒作涉台問題

香港文匯報訊（記者 盧靜怡 東莞報道）1
∶64比例還原的國產車模型、港式設計手袋、
港青攜日本工匠共同製作的價值120萬元人民
幣的收藏級古箏……10日至13日，第十三屆中
國加工貿易博覽會（以下簡稱「加博會」）在
東莞舉行，本屆加博會首設粵港澳大灣區精品
館，港澳企業專區吸引了45家港企參展。受惠
「大灣區一小時生活圈」的便利，不少港企計
劃或已經於疫後在廣州、東莞、深圳等大灣區
內地城市開設品牌展示店，強勢將「香港製
造」帶入內地。有參展的汽車模型玩具港企告
訴香港文匯報記者，通過與國產品牌車合作，
公司的生產和銷售模式都進行了調整，為拓展
內銷市場打下基礎。

港企車模內外銷比例達8：2
港企美昌集團的展位上，上百款讓人眼花繚
亂的汽車模型氣勢十足地擺滿貨架。「這些都
是冰山一角，我們公司有超過8,000多個車
款，是全球汽車品牌授權最多的企業，我們工
廠每天生產50萬個車模。」美昌集團旗下東莞
太達禮品商貿有限公司銷售總監葉興專告訴香
港文匯報記者，集團是成立超過50年的老牌港
企，在機器取代人工之後，目前員工仍有超過
8,000人規模，是全球汽車模型生產企業的龍
頭。

「內地市場充滿生機，潛力很大。我們作為
車模玩具企業，一直在拓展自己的銷售渠
道。」葉興專告訴香港文匯報記者，公司目前
內外銷比例為8∶2，內銷市場即使在疫情三年
也保持了每年30%的增長，地位越來越重要。
「我們今年一季度內銷訂單也增長了30%，內
地市場對於車模的認知越來越高，尤其是隨着
國產新能源汽車在全球的崛起，越來越多內地
車迷也喜歡收藏內地國產車車模。」

從買授權升級到生產定製型車模
國產車崛起的熱潮連帶汽車模型銷售也火
熱。葉興專笑言：「我們基本跟着新能源汽車
跑，國產車出新款後，我們亦會同步推出新品
來賣，市場反應很好。」他說，合作的車廠包
括吉利、領克、廣汽等，利用對方的App、4S
店等汽車品牌渠道銷售，達到共贏。「我們改
變了和大型車廠的合作模式，從原來的向對方
買授權，升級到為其生產定製型車模產品。」
葉興專告訴香港文匯報記者，除了針對不同
細分領域完善品牌線之外，公司還升級了產
品，推出了高仿真模型，也就是行業所講的精
品車模。為此，公司專門開拓了一條線來負
責，在產品的研發、生產方面都做了很多努
力。現在無論是1∶18還是1∶64的產品，都
已經達到玩家所期望的高標準。

葉興專表示，公司此前還與內地玩具製造商
泡泡瑪特等潮牌玩具合作，受到啟發也希望打
造全國經銷計劃，預計未來首先在廣州設立線
下門店展示公司品牌。「隨着內地市場份額增
長，我們內地廠房與香港設計團隊溝通越來越
密切。我基本一個月到香港一趟。」他還說，
為了滿足市場增長需求，美昌集團在疫後復甦
階段還大手筆投資1,500萬元從歐洲購入內地
首台新印刷生產線到廠房，生產時間縮短
60％。
在Zooty的展位上，「香港原創設計」的字

眼寫在了每一個皮包的掛牌上。「我們很重視
原創設計，我們每年分別在夏季和冬季各推出
4個系列產品，每個系列都有3到6個款式，
在行內算是高產的。」身兼Zooty設計師和公
司總經理的港商Allen告訴香港文匯報記者，
公司已經成立二十多年，過去做純外銷市場，
在2019年開始試水內銷市場，不料碰上疫情
進展緩慢，品牌今年才重新出發走入內地市
場。

藉與抖音等平台合作推廣香港品牌
Allen表示，公司已經率先在廣州工廠開闢出

品牌展銷門店，讓更多客戶可以認識他們的品
牌。「線上渠道也少不了，我們正在學習和抖
音等平台合作，希望能讓更多人認識我們。」

◆港企美昌集團的模型汽車吸引了不少採購商的關注。
香港文匯報記者盧靜怡 攝

◆第十三屆加博會的港澳企業專區內，吸引了45家港資企業參展。
香港文匯報記者盧靜怡 攝

◆ 2023世界旅遊城市聯合會長沙香山旅遊峰會10日開幕。 受訪者供圖
◆世界旅遊城市聯合會和長沙市人民政府共同主辦的2023世界旅遊城市聯合會長沙香山旅遊峰會10日開幕，呼籲世界旅遊城市攜手共創旅遊城市
發展新動能，共建全球旅業美好未來。圖為前不久長沙市民來到湘江畔露營休閒，樂享春光。 資料圖片




